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ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Бпигалы коммунистического труда
О  АМЕЧАТЕЛЬНЫЕ, незабываемые дни переживает 

наша Родина, Повсеместно: на предприятиях, 
стройках — идет подготовка к XXI съезду КПСС 
— съезду строителей коммунизма. Советские люди го
рячо одобряют величественную программу коммунисти
ческого строительства в СССР, Они выражают свою 
волю претворить ее в жизнь.

Коммунистическая партия ведет советский народ по 
ленинскому пути. Ярким, живым воплощением ленин
ских идей является семилетний план развития народ
ного хозяйства страны. Он может и будет осуществлен 
в результате коммунистического труда советских лю
дей.

В эти дни по всей стране широко развернулось со
ревнование в честь XXI съезда КПСС. В его ходе рож
даются новые патриотические начинания. По инициати
ве коммунистов и комсомольцев депо Москва — Сортиро
вочная, где в 1919 году был проведен первый комму
нистический субботник, названный В. И, Лениным «ве
ликим почином», началось новое замечательное движе
ние. Рабочие этого депо взяли обязательство работать 
по-коммунистически.

На предприятиях, стройках, транспорте создаются 
бригады коммунистического труда.

Участники коммунистического соревнования направ
ляют свои усилия, прежде всего, на повышение произ
водительности труда- Достигнуть поставленной перед 
собой цели они намечают путем автоматизации и комп
лексной механизации производственных процессов, 
овладения современной техникой и технологией, путем 
непрерывного повышения своего культурного и техни
ческого уровня. Члены бригад коммунистического тру
да обязуются учиться, бороться с пережитками прош
лого, подчинять свои интересы интересам общества.

Работать и жить так, как завещал В. И. Ленин, 
стало девизом для всех, кто вступил в соревнование за 
успешное выполнение семилетнего плана.

Первыми подняли знамя коммунистического сорев
нования в нашем городе бригады участка старшего ма
стера тов. Белойа с завода тяжелого машиностроения, 
бригада тов, Трохимчука с комбайнового завода, брига
да монтажников тов. Селиванова из строительно-мон
тажного управления № 6.

Коммунистическое соревнование развернулось на 
нефтеперерабатывающем, ремонтно-механическом заво
дах, на железнодорожном узле, на предприятиях мест
ной и кооперативной промышленности. Участники его в 
честь XXI съезда КПСС приняли на себя большие обя
зательства. Долг партийных, профсоюзных организа
ций, хозяйственных руководителей состоит в том, чтобы 
создать участникам соревнования условия, при которых 
они могли бы успешно осуществить свои намерения, 
выполнить принятые обязательства, изо дня в день по
вышать производительность труда, увеличивать выпуск 
продукции, улучшать ее качество, снижать себестои
мость.

Необходимо всемерно поддерживать обязательства 
рабочих, инженеров, техников и служащих повышать 
свой общеобразовательный и технический уровень, ак
тивно участвовать в общественно-полезной деятельно
сти, воспитывать в себе черты труженика коммунисти
ческого общества.

Пусть в нашем городе, на всех предприятиях и 
стройках ширится соревнование за выполнение задач 
коммунистического строительства, за повышение про
изводительности труда.

Пусть множится количество участников коммуни
стического соревнования!

В президиуме ВЦСПС
Президиум ВЦСПС принял по

становление о рассмотрении пи
сем, жалоб, заявлений и порядке 
приема трудящихся в профсоюз
ных организациях. В нем говорит
ся, что в ряде советов профсоюзов 
центральных, республиканских, 
краев&х, областных, фабрично-за
водских и местных комитетов 
профсоюзов допускается длитель
ная задержка в рассмотрении пи
сем и заявлений трудящихся. От
дельные вышестоящие профорга- 
ны письма и заявления иногда на
правляют на рассмотрение тем хо
зяйственным руководителям, на 
действия которых жалуются рабо
чие и служащие.

Как отмечается в постановле
нии, профсоюзные организации

- еще мало уделяют внимания озна
комлению производственников с 
трудовым законодательством.

Президиум ВЦСПС обязал сове 
ты профсоюзов, центральные, рес
публиканские, краевые, област
ные, фабрично-заводские и мест
ные комитеты принять меры * к 
устранению недостатков в рас
смотрении писем и заявлений тру
дящихся. Пересылку писем и за 
явлений в нижестоящие профсо
юзные организации, а также в со 
ветские и хозяйственные органы 
допускать лишь в том случае, ес
ли поставленные трудящимися 
вопросы подлежат разрешению в 
этих организациях.

Обращено внимание председа
телей профсоюзных комитетов на 
их личную ответственность за 
правильную постановку дела рас
смотрения писем и заявлений ра
бочих и служащих.

(ТАСС).

П лакат работы художника С. Ъондара* 
(Государственное издательство изобразительного 'искусства). (Фотохроника ТАСС)’.

Р Е П О Р Т А Ж д н е р г е т н к я
Темнеет осеннее небо. Все 

ярче светят звезды. Н аступа
ет вечер. Любители радиопере

дач . удобно расположились 
возле приемникбв и телевизб- 
ров. Учащиеся готовят уроки, 

читают. Рабочие ночных смен 
трудятся у станков. От вокза
ла отходят стремительные 
электропоезда. И над всем этим 
властвует яркий электрический 
свет.

На теплоэлектро ц е н т р  а л и  
беспрерывно днем и ночью 
идет большая работа. Огром
ное количество электрической и 
тепловой энергии вырабатыва
ют наши энергетики.

З а  три неполных года между 
XX и XXI съездами КПСС теп
лоэлектроцентраль выработала

■ такое количество электроэнер
гии, использовав которую мож 
но было бы изготовить 260 ты
сяч мощных тракторов или вы-

■ плавить два миллиона шестьсот 
тысяч тонн стали, или же выра
ботать тринадцать миллиардов 
метров ткани.
■ Вот что значит наша тепло
электроцентраль!

В ПЕРЕДОВОМ ЦЕХЕ
Турбинный цех один из важ 

нейших. „Его ‘ опытный , коллек
тив, отлично’ знающий дело, 
замечательно выполняет свою 
работу.

В честь XXI съезда КПСС
* турбинисты взяли обязательство 

сэкономить сто тонн условного 
топлива. За два месяца сэко
номлено 1.172 тонны условно
го топлива. Это отличные ре
зультаты.

В октябре турбинисты выпол
нили план выработки электро
энергии на 109 процентов. Все 
оборудование работает безот
казно с высокими технико-эко
номическими показателями.

Успехи пришли не случайно. 
Коллектив цеха отлично изучил 
сложнейшее оборудование, и 
технологию производства, тру
дится инициативно и творчески.

Достаточно привести такой 
пример: из 45 рабочих основ
ных профессий тридцать имеют 
большой стаж безаварийной ра
боты.

Старший машинист турбинно
го цеха Петр Дмитриевич С а
фонов работает без брака 117 
месяцев. У машиниста турби
ны Михаила Афанасьевича Кар- 
бушева стаж безаварийной ра
боты достиг 115 месяцев, у 
Владимира Игнатьевича Репье- 
ва — 114 месяцев, а дежурный 
по волжской насосной тов. Мол- 
винский работает без брака и 
аварий 115 месяцев.

Ремонтная группа доброкаче
ственно произвела ремонт основ
ного и вспомогательного обору
дования. В условиях осенне- 
зимнего максимума расхода 
электроэнергии цех работает 
ритмично, уверенно, с перевы
полнением плана.

ТВОРЧЕСТВО
Д ля коллектива энергетиков 

характерно творческое отноше
ние к делу. Здесь каждый чет
вертый рабочий является ра
ционализатором. Они сэкономи
ли государству сотней тысяч руб
лей, неустанно совершенствуют 
технику, повышаю! культуру 
производства.

...Гудит электромотор. По 
широкой транспортерной ленте 
в промежуточные бункеры бес
прерывным потоком идет куско
вой сланец. И вдруг... треск. 
Лопнула толстая транспортер
ная лента. Могло бы случиться 
и хуже: если бы выдержала 
лента, сгорел бы мощный элек
тромотор. Что случилось?.. П ро
межуточные бункеры закрыто
го типа. Моторист не видит, 
сколько сланца находится в них. 
В случае перенаполнения бун
кера сланец заваливал привод
ную станцию транспортера. Это 
приводило к поломкам и ава
риям, к излишним затратам 
труда, денег и материалдв. Так 
было. Теперь этого нет.

Крановщик - скреперист Вла
димир Николаевич Волков 
разработал простую систему 
световой сигнализации. В кры
ше бункера изнутри он уста
новил подвижный металличе
ский лист. Когда сланец до
верху заполняет бункер, метал
лический щиток поднимается 
кверху и включает световой 
сигнал — электрическую лам 
почку. Моторист знает, бункер

наполнен доверху и выключает 
электромотор. Просто и хорошо
— никаких завалов и аварий 
больше не бывает.

Во всех' цехах активно и 
творчески работают рационали
заторы. Они устраняют «узкие» 
места, улучшают технику, со
вершенствуют технологию про
изводства. И нет границ их 
творческим замыслам.

ЧЕТВЕРТЬ МИЛЛИОНА 
РУБЛЕЙ ЭКОНОМИИ!

Есть такие аппараты-конден
саторы. По их трубкам течет 
вода. В межтрубочном прост
ранстве пар. При соприкосно
вении с холодными трубками 
пар конденсируется, превра
щается в воду, а в аппарате 
образуется разряженное про- 
странство-вакуум. Вода содер
жит механические примеси: гли
ну, песок, ил и т. д. Трубки ча- 

, сто загрязняются. Несколько 
сот таких трубок нужно чистить 
вручную длинными шомполами. 
Ремонтники знают, какая- это 
кропотливая, тяж елая и трудо
емкая работа. Один раз в не
делю восемь слесарей в тече
ние суток очищают конденса
тор.

Рационализаторы т.т. Клоков, 
Егоров и Захаров решили из
бавить от этой работы. Они 
предложили внедрить очень 
оригинальный метод очистки 
конденсаторных трубок от гря
зи при помощи постоянно цир
кулирующих резиновых шари
ков. Они, эти шарики, точно 
маленькие торпеды, проскаль
зывают вместе с потоком воды 
через трубки и выталкивают 
грязь. Шарики никуда не де
ваются. Они возвращаются в 
исходную камеру и снова по
ступают в трубки, сметая на 
своем пути частицы грязи. И 
все это делается без участия 
человека.

Теперь конденсаторы откры
ваются для проверки и замены 
шариков, а не для чистки тру
бок один раз в три месяца. 
Предприятие получило эконо
мию в 211.575 рублей. Рабочие 
избавились от тяжелого, мало
производительного труда.

В. Гусев.



ОБСУЖДАЕМ ТЕЗИСЫ 
О ПЕРЕСТРОЙКЕ 
ОБРАЗОВАНИЯ РАБОТАТЬ и УЧИТЬСЯ
З а  ж и в ую  связь школы  

с ж и зн ь ю
(С ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ УЧИТЕЛЕЙ Ш КОЛЫ  №  8),

Шел оживленный разговор 
между учителями 8-й школы. В 
этот день о т  годились г* от
крытому партсобранию по обсуж
дению тезисов ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «Об укреп
лении связи школы с жизнью и 
о дальнейшем развитии системы 
народного образования в стране».

Кроме коммунистов, на парт
собрание пришли беспартийные 
учителя и родители.

Докладчик —  директор шко
лы тов. Голубев на примерах по
казал суть намеченной партией 
и правительством перестройки 
средней и высшей школы, заклю
чающейся в соединении обучения 
с производительным трудом при 
постоянном повышении уровня 
обучения и воспитания учащих
ся. Он также рассказал о зада
чах, стоящих перед парторгани
зацией и всем педагогическим 
коллективом по внедрению в шко
ле политехнического обучения, 
по воспитанию учащихся актив
ными строителями коммунисти
ческого общества.

Выступавшая (учительница 
тов. Гетман заявила, что в на
чальных классах программы пе
регружены. Она предложила, 
чтобы такие предметы, как 
география и история, в 4-м 
классе велись специалистами.

Тов. Федоров высказал поже
гшие ускорить создание мате
риальной базы для профессио
нального обучений. Большое 
стремление учеников к изучению 
материальной части автомобиля 
и получению прав на его вожде
ние до сего иремета не удовлет
воряется из-за отсутствия 
исятравного автомобиля. Попытки 
ор^шжзоБать в школе кружки мо

делирования и радиотехники не 
увенчались успехом из-за от
сутствия материальной базы.

Другие выступающие вносили 
предложения уменьшить недель
ную нагрузку учителям, являю
щимся руководителями классов. 
Это дают нм возможность больше 
уделять внимания воспитательной 
работе с учащимися и теснее 
держать связь с родителями. То<в. 
Мартынов отметил, что рабочий 
день учащихся большой: 5— 6 
уроков в школе и подготовка уро
ков дома. Все »то отрицательно 
скалывается на здоровье подра
стающего поколения. Этот вопрос 
следует тщательно научить. Ре
шить его можно в тесной связи 
с медицинскими работниками.

Много ценных положений 
было внесено на собрании. А 
именно: улучшить работу с роди
телями, больше читать им лек
ций но вопросам воспитания де
тей; расширить школьные ма
стерские, т. к. они пока не по
зволяют удовлетворительно по
ставить производственную прак
тику учащихся; больше приви
вать учащимся навыков само
стоятельной работы как на уро
ках, так и дома. Кроме того, бы
ло предложено шире внедрять 
в практику киноуроки; систе
матически проводить встречи 
учащихся с передовыми произ
водственниками предприятий го
рода и т. д.

Участники собрания одобрили 
теаисы ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР и приняли развер
нутое решение, направленное на 
глубокое изучение тезисов, на 
принятие мер по укреплению 
связи школы с жижью.

И. Хохотва.

Горячо одобряем
Недаото в средней школе N° 9 

было проведено родительское со
брание. Директор школы тов. 
Харькяш ознакомил собравшихся 
с тезисами ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о перестройке 
народного образования. Большой 
интерес вызвали у родителей ме
роприятия по перестройке рабо
ты средней и высшей школы, 
новое в воспитании и обучении 
детей.

Многие выступавшие высказы

вались за еще более тесное сбли
жение школы с производством, с 
жизнью, за привитие детям тру
довых навыков. Родители горячо 
поддержали начатую работу по 
перестройке народного образова
ния и высказали ряд конкрет
ных замечаний по улучшению 
работы школы.

3. Сурменкова,
председатель 

родительского комитета.

ПО ПРИМЕРУ СТАРШ ИХ
Изучая тезисы ЦК КПСС и Со

вета Министров СССР «Об укреп
лении связи школы с жизнью и 
в дальнейшем развитии системы 
народного образования в стране», 
читая в газетах о новом замеча
тельном патриотическом почине 
молодежи —  создании бригад 
коммунистического труда, —  уча
щиеся 9 класса 24-й школы ре
шили тоже создать трудовую 
бригаду в количестве 15 человек 
и поработать на строительстве 
жилых домов.

Свое желание они претворяют 
в жизнь. Ими уже отработано 60 
часов на строительстве пятиэтаж
ного жилого дома на Советской 
улице.

В очередной выходной день ре
бята снова пойдут на стройку.

— +  —
КНИЖНАЯ ПОЛКА

Вышла из печати и поступила в 
продажу новая книга:

С. Н. Сергеев-Ценский. «Сева
стопольская страда». Эпопея в 
двух томах. Гослитиздат. Москва. 
1958 год. Цена 32 руб. 25 коп.

СЕМИНАР О ПЕРСПЕКТИВАХ 
РАЗВИТИЯ ЗАВОДА

На днях партком завода тяж е
лого машиностроения провел оче
редной семинар агитаторов о 
перспективах развития завода в 
предстоящем семилетии.

На семинаре присутствовали 
агитаторы, а такж е партийно
хозяйственный, профсоюзный и 
комсомольский актив.

С докладом на эту тему высту
пил директор завода тов. Сабу
ров.

Над чем вы работаете?
На этот вопрос редакции газеты „Красный Октябрь“ ответили:

п. п. ВЕРХОВ,
бригадир инструментального цеха 

паровозного депо станции Сызрань 2-й.
Все мысли и дела со

ветских людей подчине
ны достижению одной 
цели—выполнению семи
летнего плана. Для вы
полнения планов комму
нистического строительст
ва нужны не только но
вые заводы, механизмы, 
но и творческая инициа
тива рабочих, инженеров, 
техников.

Рационализацией я на
чал заниматься, когда 
еще был рядовым слеса-

Д. Я. ЛАЗАРЕВ,
мастер экипировки топливного склада 

станции Сызрань 1-я.
Коллектив топливного 

склада прилагает все 
усилия, чтобы сократить 
до минимума простои ло
комотивов на экипировке. 
Но отсутствие должной 
механизации не давало 
желаемых результатов.

Заправка паровозов 
смазкой и антинакипи- 
ном производилась вруч
ную. На это тратилось 
много времени.

Для заправки парово
зов маслом и антинаки- 
пином я предложил уста
новить нагнетательный 
насос. Мое предложение 
одобрено. Насос уже из
готовлен. С помощью на
соса антинакипин подает
ся в тендер паровоза. На 
эту операцию тратится 
2—3 минуты.

Такие же хорошие ре
зультаты достигнуты и 
при заправке паровоза

смазкой. Благодаря ме
ханизации простой паро
возов на пункте сокра
тился в шесть раз.

Недавно разные виды 
смазки подавались по од
ному трубопроводу. Те
перь изготовлен спе
циальный насос, который I 
подает цилиндр о в у ю 
смазку по отдельному 
трубопроводу.

В цех, куда возится пе
сок для паровозов, с за 
вода поступила новая су
шильная печь. Ее ис
пользование намного об
легчило труд рабочих. 
Но у печки был недо
статок. Скре б к о в ы й 
транспортер был слиш
ком громоздким, часто 
ломался. Тогда мы ре
шили вместо наго поста
вить ленточный, и дело 
пошло лучше.

рем. С тех пор взял себе 
за правило задумываться 
над тем, нельзя ли улуч
шить деталь, механизм, 
ускорить их ремонт 
и т. д.

Правда, не все предло
жения дают желаемый 
успех, но как приятно 
бывает, когда добиваешь
ся нужного результата.

В текущем году я внес 
девять рационализатор
ских предложений, пять 
из них внедрены в про
изводство.

Много труда пришлось 
вложить при изготовле
нии съемника манжетов 
крейцкопфа паровоза. Но 
моя идея осуществилась 
—съемник получился хо
роший.

Если раньше при ре
монте крейцкопфа приме
нялся ручной труд, то 
сейчас с помощью съем
ника работа намного об
легчена и ускорена.

*

Мною сейчас разраба
тывается штамп для из
готовления призм к ба
лансирам. Применение 
его должно в два—три 
раза увеличить произво
дительность и облегчить 
труд рабочих.

Руководство отделения 
дороги рассматривает 
мое предложение, на
правленное на улучшение 
вентиляции воздуха в ку
пе пассажирских вагонов.

Осмотрщик комсомолец Иван Мальгин
— Хороший ларень!Когда Иван Мальгин засту

пает на дежурство, дежурный 
по станции чувствует себя 
спокойнее. Он знает, что какой 
бы большой в четном направ
лении, на котором трудится 
Мальгин, наплыв поездов ни 
был, осмотрщик не подведет. 
Вовремя будет опробован и от
правлен каждый очередной 
поезд, притом с хорошим ка
чеством осмотра.

Удивляются иногда товари
щи по работе тому, как Маль
гин успевает все сделать ко 
времени. Ведь бывает так: по 
громкоговорящей сети вагон
ный мастер передает: «Маль
гин, опробуйте тормоза у поез
да на десятом пути. Отправ
ляется на станцию Предузло- 
вая». Оказывается, что мастер 
опоздал. Поезд на десятом пу
ти уже опробован и к отправ
лению готов.

—  Как это у тебя, Иван, 
получается? —  спрашивают 
у него осмотрщики. —  Ты без 
команды готовишь тот поезд, 
который вот-вот должен отпра
виться.

—  А это —  нехитрее де
ле, —  улыбается Мальгин.

Рядовой Виктор Дивиин
Виктор Васильевич Д ивнин  — ваш земляк. Он проходит 

службу в нашей части.
За время службы Виктор показал себя добросовестным, ис

полнительным воином. Повседневно и настойчиво он совершен
ствует свою воинскую специальность, показывает пример в со- 
блюдении дисциплины.

Рядовой Виктор Д ивнин с честью выполняет Военную при
сягу — клятву воина на верность Родине. За  высокие показатели 
в учебе и примерную дисциплину он удостоен почетного звания  — 
отличника боевой и политической подготовки.

Социалистические обязательства, взятые им в честь 40-летия 
ВЛКСМ , он выполнил успешно.

Солдат Д ивнин комсомольские обязанности выполняет с огонь
ком. Спортсмен, он не раз защ ищ ал честь своей части в соревно
ваниях по футболу и легкой атлетике.

Сызранцы вправе гордиться своим земляком.
С, Френке л ь , 

з а меститель с екретар я 
комсомольской организации части.

Оказывается, и в самом деле
«секрет» очень прост. Засту
пая на дежурство, Мальгин 
прежде всего, заходит к :де
журному по станции, справ
ляется о наличии поездов в 
четном направлении, об оче
редности их отправления. За
тем, узнав у технического 
конторщика вес и количество 
осей в каждом поезде, он на
чинает обход маршрутов. Зная 
обстановку, он легко ориенти
руется, раньше готовит тот 
состав, который требуется.

— Присматривайся и запо
минай, — советует Мальгин 
своему напарнику. — Вот на 
этих путях чаще всего бывают 
«наши» поезда.— И он расска
зывает ему, какие локомотивы 
передаточные и какие поезд
ные. Словом, делится всем, 
что им накоплено за вре
мя работы на транспорте. А 
хорошее знание станционных 
путей, номеров паровозов любо
го направления помогает ему 
работать быстро.

го
ворит о нем станционный дис
петчер Петр Иванович Сорокин,

Этим сказано все. Он дейст
вительно хороший товарищ я 
отличный работник. Мальгин 
постоянно повышает свои зна
ния. Без отрыва от производ- ' 
ства он окончйл десятилетку* 
сейчас учится на пятом курсе 
заочного техникума.

За время работы осмотрши- 
ком-автоматчиком по его вине 
не было ни одной отцепки ваго
на от поезда, ни одного срыва 
графика отправления. За безу
пречную работу и активное уча
стие в общественной жизни 
Иван Мальгин получил По
хвальный лист горкома ВЛКСМ 
и премию от руководства 
пункта технического осмотра.

Так трудится осмотрщик- 
автоматчик комсомолец Иван 
Иванович Мальгин.

А. Железное,
осмотрщик- автом атчик.

По следам выступлений «Красного Октября»

«УЛ УЧ Ш И ТЬ  ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА»
Под таким заголовком в газе

те «Красный Октябрь» 19 нояб
ря было опубликовано коллек
тивное письмо рабочих учебно
производственных мастерских 
Всероссийского общества слепых.
В письме критиковалась плохая 
организация труда.

Председатель президиума Куй
бышевского областного отдела 
Всероссийского общества слепых

« К  ЧЕМ У ПРИВОДЯТ НЕДОДЕЛКИ»
Под таким заголовком 21 но

ября в газете «Красный Ок
тябрь» была опубликована 
статья рабкоровской бригады о 
медленном строительстве жилого 
дома Лг2 1 по Шигонекой улице.

Главный инженер строитель
ного треста № 4 тов. Лапкин со
общил в редакцию, что проверкой

тов. Клюков сообщил в редакцию 
о принятых мерах по улучшению 
организации труда в мастерских.

Письмо предложено обсудить 
на производственном совещании. 
Директор учебно - производствен
ных мастерских тов. Никишин 
обязан разработать конкретные 
организационно - техниче с к и е 
мероприятия, способствующие 
улучшению организации труда«

на месте подтверждены все фак
ты, изложенные в статье. Ука
занные недоделки и организаци
онные неувязки устранены. 
Центральное отопление сейчас 
работает нормально. Штукатурка 
квартир закончена. Производят
ся малярные работы. В декабре 
дом будет сдан в эксплуатацию-



СЕМИЛЕТНИЙ ПЛАН — ЗА ПЯТЬ ЛЕТ

На участке т. Белова борются за право называться 
бригадами коммунистического труда

Владимир Мякотин — самый молодой слесарь в бригаде тов. 
Иванова. Он выполняет больше полутора норм за смену. Владимир 
занимается на подготовительных курсах для поступления в заочный 
машиностроительный институт.

Владимир Мякотин — активный общественник. Комсомольцы 
цеха избрали его в состав цехового комитета ВЛКСМ.

НА СНИМКЕ: Владимир Мякотин разбирается в чертежах.
Фото К. Сидермана.

КОЛЛЕКТИВ УЧАСТКА РЕШИЛ: 
семилетний план выполнить за пять лет; 
в два раза повысить производительность труда;
соревноваться за экономию и бережливость в расходовании металла, инструмен

та, электродов;
создать фонд рационализаторских предложений имени семилетки.

ОТ ЧИСТОГО СЕРДЦА
Налла бригада ведет сборку 

станции жвдкой смазш, прием
ных камер для трубных мельниц.

В бригаде 11 человек. Из них 
8 слесарей, опытные производст
венники. Остальные— молодежь. 
Бригада все время выполняет 
план. Выработка на каждого сле
саря в среднем составляет 200 
процентов.

Меня научили слесарному ма
стерству мастер Василий Ивано
вич Терентьев, бригадир Петр 
Федорович Бунин. Я выполняю 
по две нормы за смену и в то же 
время учусь в вечерней школе 
рабочей молодежи. Работаем мы 
дружно, слаженно, приходим на 
помощь друг другу.

И все это от чистого сердца. 
Недавно слесарь тов. Романов 

занимался установкой крышек на 
масляные станции. За смену их 
нужно было установить три. Сле
сарь не укладывался в отведен
ное время. Тогда ему на помощь 
пришли слесари тт. Елизарьев и 
Андрейчев. Задание было закон
чено в срок. И так каждый день.

Приступая к работе, бригада 
разбирается в чертежах, сообща 
обдумывает, как лучше организо
вать работу. Работа дается с уче
том квалификации и способностей 
каждого слесаря.

В процессе работы наши слеса
ри вносят предложения по улуч
шению конструкции мапгин, об
легчения их веса. Слесэдэь Ан- 
дрейчев, например, предложил 
заменить резьбовое присоедине
ние трубопровода к маслонасосу 
фланцевым соединением. Оно про
ще и дает возможность быстрее 
производить сборку и разборку. 
По предложению слесаря Богдано
ва шйеллер ¡N1 10 заменен швел
лером Хг 6 и т. д.

Когда бригада приступила к 
сборке первой приемной камеры, 
потребовалось 10 дней, чтобы 
сдать ее отделу технического 
контроля. Вторую камеру собра
ли за 5 дней, а третью —  за че
тыре дня.

Так изо дня в день растет на
ша Производительность, увеличи
вается выпуск машин для Роди
ны.

Н. Кузнецов,
слесарь.

НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО
Завод тяжелого машино

строения выпускает все 
больше машин для промышлен
ности страны. За успехи, до
стигнутые в октябре, коллек
тиву вручено Переходящее 
красное знамя исполкома гор
совета и горкома* КПСС.

Но достигнутое- нами не идет 
ни в какое сравнение с те
ми темпами, которые преду
сматриваются контрольными 
цифрами семилетнего плана.

Каждый советский человек 
счел своим долгом откликнуть
ся на новый грандиозный план 
дальнейшего подъема всей эко
номики и культуры страны. 
Не остался в стороне и коллек
тив участка пятого цеха.

Пятый цех является одним 
из ведущих на заводе. Он про- 
шводит сборку основных ма
шин.

Мы решили досрочно, за 
пять лет, выполнить задание 
семилетнего плана. Коллектив 
участка борется за увеличение 
выпуска дробильно-размольного 
оборудования в два раза, обо
рудования для горнорудной 
промышленности —  в 6 ,6  ра
за, для металлургической про
мышленности —  в 11 раз.

В нашей работе встречается 
немало трудностей, которые мы 
стремимся быстрее преодолеть. 
Зубчатые венцы перед уста
новкой на шаровые мельницы 
отправлялись на один из заво
дов урала для нарезки зубьев. 
Часто венцы несвоевременно по
ступали к нам и тем самым за
держивали сборку мельниц. Сей
час нарезка зубьев освоена 
в нашем цехе.

У нас часто задерживалась 
сдача шаровых мельниц толь
ко потому, что литейный цех 
несвоевременно поставляет 
втулки полой цапфы. Чтобы 
ускорить выпуск машин, было 
применено специальное приспо
собление, которое позволяет 
испытывать мельницы без вту
лок.

На нашем участке изготов

лено приспосооление для пово
рота барабана, шаровой мель
ницы. Теперь стоит нажать 
кнопку, как многотонная махи
на корпуса мельницы повора
чивается в нужное положение. 
Укладка брони при этом уско
рилась.

Осуществление мероприятий 
по механизации, освоение на
шими людьми новой продукции 
дали положительные результа
ты. Трудоемкость изготовле
ния по шаровым мельницам 
Ш -Ю  за три квартала 1 95 8  
года снизилась на 16 процен
тов, а по шаровой мельнице 
Ш -1 6  —  на 1 0 ,2  процента.

Коллектив участка по пла
ну должен был в течение года 
изготовить 156  шаровых мель
ниц. Все они уже собраны и 
отправлены на электростанции. 
В декабре участок изготавли
вает пять шаровых мельниц 
в счет 195 9  года —  первого 
года семилетки.

Начало нами положено, борь
ба разгорается. С каждым днем 
все выше растет производи
тельность труда, увеличивает
ся выпуск продукции.

В. Белов,
старший мастер цеха № 5.

К О Р О Т К О
В ФОНД СЕМИЛЕТКИ

Бригадир слесарей - сборщиков 
Петр Федорович Бунин недавно 
присутствовал на областном слете 
участников коммунистического со
ревнования.

Выступления участников сбйе- 
щания глубоко взволновали его.

Возвратившись на родной за
вод, Петр Федорович предложил 
организовать на заводе сбор ра
ционализаторских предложений в 
фонд семилетки.

Передовой бригадир, рациона
лизатор предлагает уже в этом 
году внедрить предложения, кото
рые дали бы не менее 50 тысяч 
рублей экономии. Инициатива

НА СНИМКЕ: бригадир П. Ф. Бунин и слесарь Н. Е. Матвеев 
за работой.

Фото К. Сидермана. 
--------------------------- #  # -----------------------—

Работаем и учимся
Мы боремся за то, чтобы стать 

бригадой коммунистического тру
да.

В среднем все члены нашей 
бригады выполняют норму на 
150— 200 процентов. За резуль
таты, достигнутые в выполнении 
плана, нашей бригаде присужден 
вымпел.

Среди 20 бригад в цехе мы 
вышли в передовые. Но это никак 
не может нас успокаивать. Кол
лектив участка взял обязатель
ство — за семилетку увеличить 
производительность труда не ме
нее, как в два раза.

Добиваться выполнения такого 
обязательства участок будет за 
счет внедрения новой техники, 
механизации и автоматизации, 
повышения квалификации. Важ

нейшим условием повышения ква
лификации является постоянная 
учеба. Этому правилу следуют 
члены нашей бригады. Все они 
учатся. ^

Слесарь тов. Парфенов зани
мается заочно на первом курсе 
института, тт. Малыгин, Хохлов 
и Мякотин — на подготовитель
ном курсе в институт. Ставро
польцев учится на курсах повы
шения квакшфжащш. Я учусь в 
вечеряем университете марксиз
ма-ленинизма дай горкоме КПСС.

Учеба помогает в работе, рас
ширяет кругозор, дает возмож
ность правильно воспринимать 
все события в жизни.

И. Иванев,
бригадир слесарей.

Вклад рационализаторов
ло 45 предложений. Из них 19 
уже внедрены в производство и 
дают .75 тысяч рублей условной 
годовой экономии.

Мною, например, за по
следние три года внесено пять 
предлФжений, которые дают боль
шую экономию денежных средств, 
металла, облегчают труд.

М. Узенцов, 
заливщик подшигпгиков.

Выполнение принятых нами 
обязательств вызывает необходи
мость повысить творческую актив
ность рационализаторов и изобре
тателей.

Подписывая свое обязательство, 
мы обязались, чтобы каждый ра
бочий участка внес не менее 
одного рационализаторского пред
ложения. В нашем цехе поступи- 
-------------------------- В

Сейчас в цехах и отделах раз* 
рабатываются планы рационали
зации на все семилетие. Предва
рительные подсчеты показывают, 
что рационализаторы завода смо-1 
гут за семилетку сберечь государ-1 
ству более 50 миллионов рублей. \

ЭКОНОМИЯ ЦВЕТНОГО 
МЕТАЛЛА

Для заливки массивных под
шипников шаровых мельниц при
меняется баббит. Заливщик под
шипников Михаил Васильевич 
УзенцОв изготовил металлическое 
кольцо для замены части бабби
та в подшипнике.

Осуществление такого предло
жения позволяет на каждом под

тов. Бунина горячо одобрена всей ) шипнике шаровой мельницы Ш-16 
общественностью завода. * сберечь 14 килограммов баббита.

Зуборезчик Владимир 
Шлиньков—молодой спе
циалист. Он обслужива
ет новейший зубофре- 
аерный полуавтомат, на 
котором можно обраба
тывать детали диамет
ром до пяти метров.

Т е х н и к  Владимир 
Щлиньков хброшо осво
ил новую технику и бе
рет от нее все, что она 
может дать.

Он тоже решил рабо
тать по-коммунистиче
ски.

Намного быстрее от
работаны шестерни для 
барабана размольной 
мельницы по заказу 
Ватракского асфальто
вого завода. По норме 
на черновую и чистовую 
нарезку зубьев одной та 
кой шестерни дается 120 
часов. Но Владимир за 
счет ускорения наладки 
станка обрабатывал од
ну шёстеоню за 40 часбв.
Не зря ему был вручен Перехо
дящий красный вымпел.

— Но теперь перед нами стоят 
новые задачи, — говорит Влади
мир*. — Мы должны работать 
по-коммунистически.

Передовой рабочий наметил 
творческий план на семилетку. В 
нем предусматривается сокраще
ние операций на изготовлении

деталей, дальнейшее совершен
ствование технологического про
цесса.

НА СНИМКЕ: В. Шлиньков у 
своего станка.

Фото К. Николаева.



Ш еж дународяы й  обзор
СОВЕТСКИЕ ДЕКЛАРАЦИИ 
О ПУТЯХ УКРЕПЛЕНИЯ 
МИРА

В Женеве продолжаются два 
важных международных совеща
ния. Одно из них (в нем участву
ют представители СССР, США и 
Англии) обсуждает вопрос о пре
кращении испытаний ядерного 
оружия. Другое совещание посвя
щено обсуждению мер по предот
вращению внезапного нападения 
¡((в нем принимают участие пред
ставители десяти стран — членов 
Северо-Атлантического блока и 
Варшавского договора).

За ходом совещаний с присталь
ным вниманием следят широкие 
круги миролюбивой общественно
сти всех стран, ожидающие от них 
выработки таких соглашений, ко
торые положили бы конец гонке 
ядерных вооружений, открыли бы 
путь к ослаблению международной 
напряженности и установлению 
доверия между государствами Во
стока и Запада.

Но представители западных-дер
жав с первых же дней совещаний 
стараются увести их в сторону 
стоящих перед »ими задач. Во
прос о прекращении испытаний 
ядерного оружия делегаты США 
и Англии хотели бы подменить во
просом о контроле за прекраще
нием испытаний. Они, в частности, 
выдвинули совершенно неприемле
мые предложения о создании так 
называемых подвижных инспекци
онных групп, которые могли бы 
рыскать по странам с одной лишь 
целью: сбором разведывательных 
данных. Такую же цель имеет и 
представленная западным« держ а
вами программа работы совеща
ния экспертов по вопросу о мерах 
предотвращения внезапного, напа
дения.

Несмотря на все это, Советское 
правительство выступило с новы
ми чрезвычайно важными предло
жениями. В конце ноября н а .с о 
вещаниях в Женеве были оглаше
ны Декларация Советского прави
тельства о прекращении испыта
ний атомного и водородмог.6 Ору
жия и Декларация Советского 
правительства по вопросу о мерах 
по предотвращению внезапного на
падения.

В первой Декларации указы
вается, что наша страна готова в 
тот же день, когда США и Англия 
Дадут согласие, прекратить вместе 
с ними испытания ядерного ору
жия на вечные времена, хотя 
СССР провел значительно мень
ше ядерных взрывов, чем запад
ные державы. Декларация со
провождается проектом согла
шения о прекращении ядерных 
испытаний на вечные времена, 
предусматривающим одновремен
ную договоренность о создании 
системы контроля за прекраще
нием испытаний.

В Пхеньяне недавно закончено 
строительство нового здания Цен
трального вокзала. Оно занимает 
площадь 3.520 квадратных мет
ров. Здесь все предусмотрено для 
культурного обслуживания пасса
жиров: имеются ресторан, гости
ница, читальный и кинозалы, ком
ната матери и ребенка, бани, мед
пункт, парикмахерская.

НА СНИМКЕ: Центральный 
вокзал в Пхеньяне.

Фото А. Воронцова.
(Фотохроника ТАСС).

Декларация по вопросу о мерах 
предотвращения внезапного напа
дения подчеркивает, что достиже
нию договоренности по этому во
просу содействовало бы обязатель
ство Соединенных Штатов не до
пускать полетов военных самоле
тов с ядерными бомбами в направ
лении границ Советского Союза и 
над территориями других госу
дарств. Советское правительство 
предлагает договориться о систе
ме наземных контрольных постов, 
которые следили бы за недопуще
нием опасного скопления воору
женных сил и военной техники. 
Предусматривается, в частности, 
что такие посты должны быть 
установлены на территории ряда 
европейских стран — участниц Се
веро-Атлантического блока и Вар
шавского договора, на территории 
Турции и Ирана, а также в запад
ных пограничных районах СССР 
и на восточном побережье США. 
СССР предлагает также устано
вить зону аэрофотосъемок в Евро
пе, а также в Турции, Иране, Япо
нии, на части восточной террито
рии СССР и на равновеликой тер
ритории США. Кроме того, совет
ское правительство указывает на 
необходимость договориться о со
кращении на одну треть иностран
ных войск в Европе и об отказе 
от размещения ядерного и ракет
ного оружия на территории обеих 
частей Германии.

Советские предложения, изло
женные в Декларациях, открыва
ют реальный путь к достижению 
международных соглашений по 
важнейшим вопросам современно
сти. После опубликования совет
ской Декларации о прекращении 
ядерных испытаний в работе Ж е
невского совещания СССР, США 
и Англии наметился значительный 
сдвиг. Его участники, рассмотрев 
б декабря советский и американ
ский проекты соглашений, одобри
ли текст статьи первой, касающей
ся запрещения испытаний ядерно
го оружия. Если теперь США и 
Англия не выдвинут каких-либо 
новых «условий» и «оговорок», то 
имеется возможность в недалеком 
будущем успешно завершить рабо
ту совещания.

Успешным, несомненно, может 
стать и Ж еневское совещаний о 
мерах предотвращения внезапного

КОРЕЙСКАЯ НАРОДНО- 
ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ 

РЕСПУБЛИКА

нападения, если западные держ а
вы пойдут навстречу миролюби
вым советским предложениям.

ЯПОНИЯ НЕ ДОЛЖНА БЫТЬ 
ОЧАГОМ ВОЙНЫ 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

Третьего декабря опубликовано 
заявление Советского правительст
ва по поводу происходящих между 
США и Японией переговоров о пе
ресмотре так называемого японо- 
американского «договора безопас
ности». Этот договор, навязанный 
Соединенными Штатами японцам 
еще в 1951 году, поставил Японию 
в положение фактически оккупиро
ванной страны. На его основании 
США создали в Японии свои мно
гочисленные военные базы, кото
рые угрожают миру на Дальнем 
Востоке.

Нынешние переговоры о пере
смотре «договора безопасности-» 
США пытаются использовать для 
того, чтобы сделать Японию уча
стницей американских агрессивных 
планов и сохранить свои базы и 
войска на японской территории. 
Все это увеличило бы угрозу воен
ных конфликтов на Дальнем Во
стоке. Обращая внимание япон
ского правительства на это, совет
ское правительство выразило 
убеждение, что интересам всеоб
щего мира и самой японской на
ции отвечал бы отказ Японии от 
навязанных ей американцами во
енных обязательств, ликвидация 
всех иностранных баз на ее тер
ритории и вывод из Японии всех 
иностранных войск. Только путь 
нейтралитета обеспечил бы Япо
нии подлинную независимость и 
безопасность. Советское прави
тельство считает, что проведение 
Японией политики нейтралитета 
явилось бы важным вкладом в де
ло мира и безопасности на Д аль
нем Востоке и во всем мире. ^

Заявление Советского прави
тельства горячо одобряется подав
ляющим большинством японского 
народа и народами азиатских 
стран, кровно заинтересованных в 
ликвидации американских баз в 
этом районе.

Н. Чигирь.
~  ♦  -  

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
ДЖАВАХАРЛАЛА НЕРУ

Д ЕЛ И , 10 декабря. (ТАСС). 
Выступая сегодня на пресс-кон
ференции, премьер-министр Ин
дии Д ж авахарлал Неру остано
вился, в частности, на вопросе 
о разработке третьего пятилетнёго 
плана Индии, подчеркнув, что его 
задачей является удовлетворение 
потребностей растущего населения 
страны. Премьер-министр указал, 
что в-третьем пятилетием плане 
будет уделено большое внимание 
развитию сельского хозяйства, 
производству искусственных удоб
рений, развитию тяжелого маши
ностроения, горнорудной про
мышленности, энергетики и тран
спорта.

Неру заявил далее, что, как он 
считает, в вопросах развития эко
номики Индии нужно полагаться 
не на иностранную помощь, а на 
развитие производства в стране.

Касаясь переворотов в И раке и 
Пакистане, Неру подчеркнул, что 
в Ираке произошла революция, 
которая привела не только к за 
мене монархии республикой, но 
и к изменению основной полити
ки страны.

Зима в лесу.
Фотоэтюд В. Петрова. 

* ------------------------

Жизнь, кровь и доноры
Автомашина доставила в боль

ницу молодую девушку, попав, 
шую под поезд. У нее раз- 
можжено и почти оторвано 
бедро. Девушка потеряла много 
крови, дорога до больницы от
няла у нее последние силы. 
Пульса уж е нет. Не опреде
ляется кровяное давление, от 
большой потери крови насту
пило кислородное голодание. 
Больная потеряла сознание. П о
явились признаки смерти. Уга
сала молодая человеческая 
жизнь. В приемном покое в от
чаянии рыдал отец, умоляя 
врачей спасти дочь.

Чтобы спасти жизнь, были 
приняты все необходимые меры. 
Переливание крови возвратило 
больной жизнь, а затем при по
вторных переливаниях« после 
операции восстановилось и здо
ровье девушки.

Подобных примеров в меди
цинской практике множество. 
Без крови человек моментально 
погибает. Кровь же помогает 
спасти человеческую жизнь, вос
становить функции органов и 
здоровье..
• Переливание крови является 
крупнейшим достижением меди
цины, а часто и единственным 
средством лечения больного. С 
переливанием крови связаны са
мые интересные и захватываю 
щие страницы медицинской нау
ки. Это история постоянных по
исков и смелых дерзаний. Пере
ливание крови необходимо при 
любой крупной операции, с ним 
связаны проблемы оживления 
организма из состояния клини
ческой смерти.

Современные хирургические 
операции на сердце, легких, 
кровеносных сосудах, цент
ральной нервной системе воз
можны только благодаря пере
ливанию крови.

У больного Н. внезапно поя
вилось обильное желудочное 
кровотечение. Сделать операцию 
из-за плохого состояния сердца 
было нельзя. Вскоре у больного 
приостановилось сердце, прекра
тилось дыхание — наступила 
клиническая смерть. Тогда в ар
терию больного стали нагнетать 
кровь. Чере*} несколько минут 
появились первые признаки

жизни. Операция прошла 
благополучно, жизнь была спа
сена на самом пороге смерти.

Можно привести десятки и 
сотни примеров, когда кровь 
доноров спасла жизнь нашим 
людям.

Только срочная операция с 
обязательным переливанием кро
ви спасает женщину при маточ
ных кровотечениях, женщину- 
мать при патологических родах ’ 
и при многих других заболева
ниях.

Здоровую, живую кровь, необ
ходимую для спасения человече
ской жизни, дают доноры. Д о
нор — близкий помощник врача 
и лучший друг больного. Донор* 
ство в нашей стране находит 
все большее распространение и 
является выражением общест* ; 
венного и патриотического долга.

Сколько жизней спасено до
норами! Патриоты-доноры от
давали свою кровь раненым в 
годы Великой Отечественной 
войны, отдают и в мирное ^вре
мя больным и пострадавшим.

В нашем городе имеется не 
одна сотня доноров. Многие из 
них удостоены высокой награ
ды — знака «Почетный донор 
СССР».

Но ряды доноров надо по
стоянно умножать. Все меди
цинские работники, доноры, 
члены общества Красного Кре
ста приветствуют и под
держивают начинания работни
ков хирургического отделения 
больницы № 1 по безвозмездной 
даче крови. Их примеру после
довали и другие отделения, до
норы и активисты Красного Кре
ста. Число доцоров растет.

М. Трушина, 
заведующая хирургическим 

отделением медсанчасти 
завода тяжелого машиностроения. 

—
ИЗВЕЩЕНИЕ

12 декабря, в 18 часов 30 ми-* 
нут, в Доме политического про
свещения состоится вечер садо- 
водов-любителей, посвященный 
зимним работам в садах и обме
ну опытом борьбы с вредителями 
и болезнями плодовых культур.

Редактор А. Г. БЕКАСОВ.

ДРАМТЕАТР 
12 декабря В. Соловьев.

«ЛЮБОВЬ, ДВАЖДЫ  
УСТУПИВШАЯ ДОЛГУ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: £ 
«Художественный» ?

«ДОБРОВОЛЬЦЫ» >

Начало сеансов: в 9-30, 11-30, > 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30. < 

«Звезда» <
«СУДЬБА ЖЕНЩИНЫ» (  

Начало сеансов: в 10, 12, 2, 1 
4, 6. 8, 10 час. }
Имени Ленинского комсомола ]  

«ПОЭМА О МОРЕ» $ 
Начало сеансов: в 2-30, 4-30, > 

6-30, 8-30. . )
«Родина» >

«ГЛАВНАЯ УЛИЦА» 
Начало сеансов: в 2-30, 4-30, ? 

6-30, 8-30. Л

Сызранское отделение 
Кинопроката

выпускает 
новый художественный 

фильм

„И щ и 
Ванду Кос"

, Чумакова Александра Матвеевна, про- 
х живающая в г. Сызрани, Садовая, 48-6, 

*  ' < / возбуждает дело о расторжении брака 
А  & с Чумаковым Николаем Федоровичем, 

¡И ( проживающим в г. Сызрани, Садо- 
* 1  ) вая, 48.

Дело подлежит расомотрению в на
родном суде гор. Сызрани.

Клычков Борис Федорович, прожива
ющий на Кашпирруднике, шахта № 3, 
Магнитогорская, 4, квартира 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с Кор* 
нишиной Ниной Николаевной, проживав 
ющей в селе Печерское, Шигонского 
района, Куйбышевской области.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде Шигонского района.

) Абросимова  Елизавета Яковлевна,
\ проживающая в г. Сызрани, Людинов-
; ская, 10, кв. 12, возбуждает дело о
) расторжении брака с Абросимовым
\  Александром Ивановичем, прожива-
( ющим в г. Сызрани, Охотная, 49.
' Дело подлежит рассмотрению в на->
/  родном суде 4-го участка г. Сызрани«
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